

DIE VOGELWARTE

Band 42

Heft 1–2

Juli 2003

Die Vogelwarte 42, 2003: 1

From the editors

The European Ornithologists' Union (EOU) has been founded as an equal partnership among avian biologists throughout Europe to provide an international forum for the advancement of European ornithology in all its aspects. Facing the differences in resources and options for ornithological science between different parts of Europe, the still inexhausted possibilities for synergy as well as the necessity to build a strong alliance to represent ornithological interests towards European authorities such a continent-wide partnership as the EOU intends to provide becomes more and more essential.

One of the important tasks of the EOU is the organisation of a conference every second year to provide a platform for exchange of knowledge, establish new contacts and strengthen old ones. In 2003 the 4th EOU conference is hosted by the „Verein Sächsischer Ornithologen“ (Saxon Ornithologists' Association) in Chemnitz / Germany in cooperation with the „Deutsche Ornithologen-Gesellschaft“ (German Ornithologists' Society), „Deutscher Rat für Vogelschutz“ (German Council for Bird Conservation) and Max Planck Research Centre for Ornithology, Vogelwarte Radolfzell. With 5 plenary lectures, 15 symposia, 4 workshops, 25 oral contributed papers, about 100 posters and several attractive excursions – altogether more than 270 presentations – participants will get a broad overview of European ornithology. The contents of the conference are documented in this issue of „Die Vogelwarte“ and this enables also those who are not attending the conference to get informed – according to the conference motto - about the „Links and Perspectives in European Ornithology“.

Radolfzell and Cremlingen, June 2003

Wolfgang Winkel
Editor „Die Vogelwarte“

Wolfgang Fiedler
EOU Secretary

Peter Berthold
Editor „Die Vogelwarte“

Vorwort der Herausgeber

Die Europäische Ornithologen-Union (EOU) wurde als gleichberechtigte Partnerschaft von Vogelkundlern aus ganz Europa gegründet, um ein internationales Forum für die Fortentwicklung der Ornithologie in Europa in all ihren Teilbereichen zu schaffen. Angesichts unterschiedlicher Ressourcen und Möglichkeiten der Ornithologie in verschiedenen Teilen Europas, den immer noch nicht voll ausgeschöpften Möglichkeiten zur Synergie und der Notwendigkeit einer starken Allianz zur Vertretung ornithologischer Interessen gegenüber europäischen Behörden und Einrichtungen gewinnt eine kontinentweite Partnerschaft, wie sie die EOU darstellen möchte, zunehmend an Bedeutung.

Eine der wichtigen Aufgaben der EOU ist die Organisation einer Konferenz im zweijährigen Turnus, die eine Plattform zum Wissensaustausch und zur Schaffung neuer und Pflege bestehender Kontakte bietet. Im Jahr 2003 wird die 4. EOU-Konferenz auf Einladung des Vereins Sächsischer Ornithologen und in Zusammenarbeit mit der Deutschen Ornithologen-Gesellschaft, dem deutschen Rat für Vogelschutz und der Max-Planck-Forschungsstelle für Ornithologie, Vogelwarte Radolfzell, in Chemnitz / Sachsen stattfinden. In 5 Plenarvorträgen, 15 Symposien, 4 Workshops, 25 Einzelvorträgen, über 100 Postern und mehreren attraktiven Exkursionen – insgesamt mehr als 270 Präsentationen – werden die Teilnehmer eine breite Übersicht über die europäische Ornithologie erhalten. Die Inhalte der Konferenz sind in dieser Ausgabe der „Vogelwarte“ dokumentiert. Dies ermöglicht auch den Interessenten, die nicht an der Tagung teilnehmen, sich – getreu dem Tagungsmotto – über Verbindungen und Perspektiven der europäischen Ornithologie zu informieren.

Radolfzell und Cremlingen, Juni 2003

Wolfgang Winkel
Schriftleitung „Die Vogelwarte“

Wolfgang Fiedler
EOU Sekretär

Peter Berthold
Schriftleitung „Die Vogelwarte“

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Vogelwarte - Zeitschrift für Vogelkunde](#)

Jahr/Year: 2003/04

Band/Volume: [42_2003](#)

Autor(en)/Author(s): Winkel Wolfgang, Fiedler Wolfgang, Berthold Peter

Artikel/Article: [Vorwort der Herausgeber 1](#)